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Ｐ１～Ｐ３  総会報告  

Ｐ４  委員会活動報告、管理員紹介  

 

第１９回 定期総会が開催されました 
５月１９日午後３時から、武蔵野会館において武蔵野会館運営協議会第１９回定期総会

が、臼井市長はじめ、１４名のご来賓のご臨席と１６名の運営協議会構成員の出席のもと開

催されました。  

議事は、三浦副事務局長の司会で、岩永副会長の開会の言葉で始まり、会長挨拶、市長挨

拶、資格審査と続き、議長に、中神団地自治会の内木孝司氏、議事録署名人に日の出自治会

の山口節子氏を選出して、議案の報告、審議に入りました。  

議案は、令和５年度活動報告、決算報告、監査報告に続き、令和６年度活動計画案、予算

案、会則改正案と続き、皆様のご承認をいただきました。次に、ご来賓の武蔵野小学校の  

大森副校長にご挨拶をいただき、ご来賓の紹介、山内副会長の閉会の言葉で終了しました。 

なお、交流会は会場確保が困難なため中止としました。  

本校は今年度３９３人、１３学級で昨年度より２０人減りましたが笑顔と活
力にあふれいいスタートがきれております。昨年度から地域運営学校がスター
トし、学校運営協議会を中心に地域により開かれた学校にするため、花いっぱ
い運動、シルバーの方と一緒に給食を食べる活動、学校での宿泊体験を自治会
やウィズユース関係者のご協力により実施しています。今後も地域の皆様と子
どもたちが直接つながりをもち顔の分かる活動を実施できるようご協力をお
願いします。今年度、開校５１年目を迎えるにあたり記念式典を１１月１６日
に開催予定です。皆様と一緒に喜び合える式典となるよう準備してまいります
のでご協力をお願いします。  

藤 田 会 長

長  

臼 井 市 長 

昭和２９年５月１日に昭和町と拝島村が合併し昭島市となってから今年で  
７０周年を迎えます。８月に記念イベントを予定、周年記念旗を製作、配布し
ますので地域活動で使っていただけるとありがたいです。昭島市に住んでよか
ったと思っていただけるように、台風や水害対策をさらに充実するとともに、
地域活動継続を支援するための予算や災害時に市民がコミュニケーション手
段を確保するための予算を議会とも相談し、しっかりと確保してまいります。 

      あ  き  し  ま  大  好  き  ー  ！  ！  

我々の活動目的の一つは、地域の課題解決を通して地域のコミュニティづく
りに努めることです。令和５年度は４つの委員会の役員が主体的に活動する方
針でスタートしました。一部の計画は未達に終わりましたがポイントを押さえ
た活動ができたと考えております。令和６年度は、５年度とほぼ同じ活動を計
画しました。活動をスタートした後も、目的に即した他の活動ができないか、
地域の役に立っているか、改善できないかを常に意識し活動を続けてまいりま
すので、皆様のご理解、ご協力をお願いします。  

大森副校長  
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１．事務局・総務  
①第 18 回定期総会  

5 月に対面にて４年ぶりに開催しました。  
②定例役員会  

毎月第 2 水曜日、19 時から開催し会館
運営・協議会の行事等の運営について協議
しました。  

③利用者ロッカー抽選会  
生活コミュニティ課主催により 3 月に開
催しました。16 団体から申込がありまし
た。  

④会館消防訓練  
市が WEB による管理員への訓練を勤務時
間内に実施しました。消防計画に定めた回
数の訓練として年１回実施される予定です。  

⑤市立武蔵野会館の保守・清掃活動  
協議会構成員有志による会館の大掃除を会
館まつり前に実施しました。保守・清掃は
その都度管理員が対応できるようにしてい
くようにしました。  

⑥施設の故障修理等  
故障のため運用を停止していた音楽室・学
習室 3 のエアコン、集会室の移動壁、実習
室の冷蔵庫の修理、更新が完了しました。
その他施設不具合は引き続き市と共同して
対応を検討していきます。  

⑦会館管理員の新規採用、契約更新  
管理員の退職により年度末までに新規１名
採用、3 名が雇用契約を更新しました。  

⑧管理員任用規程更新  
３月より年次有給休暇を付与すること、新
年度より４人の管理員の勤務形態が同じに
なることから市と協議の上、全面的に更新
しました。  

⑨副事務局長の新設  
事務局長業務増大に対応するため会則に副
事務局長を新設し業務を補佐します。  

⑩20 周年記念行事予算  
市と相談し今年度の積立金として補助金か
ら 10 万円支出することにしました。  

 
２．安全まちづくり委員会  
①青パト運行パトロ－ル  

15 ブロック内各自治会及びつつじが丘ま
ちづくり昭島北協議会から 17 名の協力を
得ながら武蔵野小学校とつつじが丘小学校
の校区の巡回活動をしました。  
令和 5 年度は 3 名の新規協力者が増えま
したが、残念ながら高齢や体調の変化など
のため 3 名の方が退会されました。  

 
 

３．美しい街づくり委員会  
①武蔵野小学校通学路の花壇づくり  

６月、10 月に花の引き抜き、１１月に土
の掘り起こし、6 月と 11 月は協議会役員･
アダプト会員･武蔵野小学校の 3 年生が中
心となり花植えを実施しました。  

 
４．心と体の健康づくり委員会  
①活動目的  

高齢者の健康寿命維持、促進に寄与する。  
②反省  

前年度 3 月 19 日（日）に実施した「初
心者向けスマホ教室」の継続を予定しまし
たが計画が進まず、実質的な活動はできま
せんでした。  

 
５．防災委員会  
①防災訓練の実施  

武蔵野会館利用者を含めた避難訓練につい
て検討しましたが、市に問い合わせた結果、
市が年１回実施管理員に対して WEB で訓
練を行うことがわかりました。  

②防災講演会の実施  
東京防災学習セミナーの申し込みが落選と
なったため、代わりに「東京防災ホリデー
セミナー」の個人端末による受講案内を
「あいスポットプレス」第６３号にてお知
らせしました。  

③市立会館としての避難所運営に関する広報
活動の実施  
防災安全課に確認した内容を「あいスポッ
トプレス」第６３号に掲載しました。  

 
６．会館まつり実行委員会  

8 月よりコロナ対策を含め準備を進めて参
りました。久々の開催ということもあり参
加団体の有無が懸念されましたが、アトラ
クション 11 団体、展示 6 団体と、ほぼコ
ロナ前と変わらない参加を戴き、無事開催
することができました。  

 
７．広報活動  

１５ブロック自治会のお祭り、運動会、自
治会活動、  委員会活動、地域防災、地域で
活躍している方々の紹介を中心に広報しま
した。またバックナンバーを、協議会ホー
ムページで閲覧できるようにしました。  

 
 
 報告通り承認されました。  
 
 
 
令和６年度は、次の事項を重点的に取り組み、

活動を実施してまいります。構成員、関係団体の
皆様には、引き続きご理解、ご協力を賜ります様
よろしくお願い申し上げます。  

令和５年度活動報告  

 第 １9 回 定  期  総  会   

令和６年度活動計画  

決算報告・監査報告  
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１．地域課題解決に向けた活動 
①参加人数が少ない、計画したが実施していない、目
的や計画に見合った活動が出来ていないなど対応
が必要となっている活動についての見直し（廃止、
改善・継続、他への委任等）、新テーマ立案、検討。 

②各委員会活動、会館運営上の問題点把握、共有、対
策検討。  

③活動実施後の、問題点、改善点の記録・共有、次回
実施計画への反映。 

２．市立武蔵野会館の運営 

①会館施設、設備等不具合の把握、市への報告、修理

等日程確認、共有、修理日等未定事項に関する暫定

対策の提案、実施。 

②管理員業務の問題点把握、改善検討、年休付与の対

応と管理、標準化、管理マニュアルへの反映（市と

共同）。 

③会館利用者の会館へのニーズ、要望事項把握、対策

検討（市と共同）。 

 

３．広報活動 

①会館行事および関連事項の予定連絡、完了報告。 

②各委員会活動の紹介、成果報告。 

③１５ブロック自治会、近隣自治会の活動内容紹介。 

④委員会活動参加者の募集。 

⑤会館設備不具合状況、暫定対策、修理（予定、完了）

報告。 

⑥地域の諸問題解決やコミュニティづくりに貢献し

ている方々の紹介。  

⑦２０周年記念行事等に関する準備状況の報告。  

⑧会館利用者、設備、窓口業務等の紹介。 

 

４．事務局・総務、各委員会の活動計画 

４－１ 事務局・総務 

①計画的・効率的な予算の執行。 

②会館の保守・点検・整備・整頓状況の確認と一部実

施（市への報告）。 

③市が管理員に対し実施するWEB消防訓練への対応

（市から協力依頼がある場合）。 

④管理員との連携と打合せの実施（市の関係職員との

顔合わせ会や研修等）。 

⑤利用者懇談会の有り方の検討。 

⑥市ほか外部関係団体との連携と調整。 

⑦地域健康体操等・ボランティア利用団体への会場確

保の協力。 

⑧事務局業務見直し、正副事務局長での業務分担、業

務引継ぎ資料作成。 

⑨会館まつり実行委員会立ち上げ準備、日程計画。 

⑩設立 20周年記念事業の計画立案。 

４－２ 安全まちづくり委員会 

①市や警察署に協力してもらいながら、青パト運転協

力者を対象にした講習の実施。 

②あいスポットプレスを活用し、警察にも協力しても

らいながら交通安全や防犯情報の発信を行う。 

③あいスポットプレスを活用し、青パト運転協力者の

加入促進を行う。 

４－３ 美しい街づくり委員会 

①美化・マナーアップ・キャンペーンの実施（構成員

への協力要請）。 

②武蔵野通り（武蔵野小学校通学路・市道 11号）並

びに武蔵野会館の花壇植栽と管理。 

③あいスポットプレスを利用して、植栽協力者の募集

を呼びかける。 

４－４ 心と体の健康づくり委員会 

「初心者向けスマホ教室」の再開につき会館での実

施にこだわらず、各自治会地域での実施（協力も含

め）考える。初心者向けで、役に立つ継続した教室

を第一の目標とする。 

４－５ 防災委員会 

東京防災セミナーを活用し対面方式で防災講演会

を実施。セミナーの抽選を前期で確認し、場合によ

っては後期にも申込をします。 

４－６ 会館まつり実行委員会 

①今年度も 11 月 3 日(日)の「第 19 回会館まつり」

実施に向け、早期に実行委員長の選任、実行委員会

の立上げを行い準備を進めて参ります。 

②「18 回会館まつり」においては、集客の面を含め

多数の反省点のご指摘を頂きました。それらを真摯

に受け止め、改善出来る事を模索して参ります。 

 

 

 提案通り承認されました。 

 

令和６年度武蔵野会館運営協議会役員 

役 職 名 氏  名 担 当 

会 長 藤田 浩行 総 括 

副会長 岩永 正和 会長代行 防災 

副会長 山内 工 安 全 

副会長 山口 義春 美しい 

副会長 布施 正 健 康 

副会長 古屋 俊美 防 災 

事務局長 岸  昭次 事務局 

副事務局長 三浦 行夫 事務局 

会 計 長谷川 京子 経 理 

総 務 田副 彰三 健 康 

総 務 大槻 修久 安 全 

監 事 菅野 常三 会計監査 

監 事 久保 真由美 会計監査 

顧 問 藤原 国広 運営指導サポート 

令和６年度予算、会則改正 
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安全：安全まちづくり委員会 美しい：美しい街づくり委員会 

健康：心と体の健康づくり委員会 防災：防災委員会 
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ふるさとの自然を守る活動に参加しませんか？ 
美しい街づくり委員会は、日の出自治会有志の方々を中心に、武蔵野小学校校庭沿いの

武蔵野通り歩道植栽スペースへの植栽活動などを行っています。活動内容や課題などにつ
いて山口義春委員長に聞きました。  

▼植栽活動を始めたきっかけや時期を教えてください。  
約２０年前、諏訪松中通りで町内清掃活動を行っていましたが植え込
みに多くの空き缶や紙くずが捨てられていて、回収に大変苦労しまし
た。武蔵野通りの拡張工事に伴い、日の出自治会の丹羽勝吉さんが通学
路へ植栽できるように市へ働きかけたことで武蔵野通りの歩道に植栽ス
ペースが設けられました。その後、そのスペースへ植栽活動を行うアダ
プト団体として活動を始めたことがきっかけです。  

▼どのような活動をしていますか。  
会館の玄関植込みと武蔵野通りに８００株の花を春と秋の年２回、武

蔵野小学校３年児童と武蔵野会館運営協議会役員、日の出自治会有志
と協力し合い、美しい花を植える活動をしています。  

▼活動上の課題があれば教えてください。  
温暖化により夏場の水不足で花が枯れること、心ない人の花の持ち帰
りにより追加の花植えを行うことがあります。また、日ごろ行ってい
る草取りは人手不足で１人にかかる負担が年々多くなっていることが課
題です。  

▼これからの活動に向けての抱負などをお聞かせください。  
私たちは、水と緑の環境を守り、未来の子供たちに夢を与え続けるため、昭島市環境基本
計画（令和４年３月改定）の環境配慮指針を遵守し、環境の保全と創造に主体的に取り組
み、市の環境施策の推進に積極的に参加、協力してまいります。活動にご協力いただける
方を募集していますので、ぜひお問合せいただきますようお願いします。  

美しい街づくり委員会の活動について、さらに知りたい方、活動に参加してみたい方
は、武蔵野会館（５００－４３２０）までご連絡をお願いします。  

 
 
 

令和６年３月をもって管理員の中山英
子さんが退任されたため、新たに望月敏
さんを採用しました。お二人にご挨拶を
いただきました。  
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武蔵野会館運営協議会活動日誌  

５月   

１日  令和５年度決算・事業監査  

８日  5 月定例役員会  

１２日  第１５ブロック定期総会  

 あきしま・街づくり市民会議・  

 なかがみ定期総会  

１６日  武蔵野小地区委員会定期総会  

 （書面）  

１９日  第 1９回定期総会  

３１日  武蔵野通り花壇整備（引抜き）  

６月   

１９日  武蔵野通り花壇整備（花植え）  

１２日  定例役員会  

 あいスポットプレス６５号発行  

退 任 ・ 新 任 管 理 員 の 紹 介  

山口義春委員長  

この度、中山管理員の後任

に任命されました望月です。

業務に慣れるまで、いろいろ

ご迷惑をおかけするかと思い

ますが、一生懸命に職務を全

うしていく所存でございます

ので宜しくお願い致します。  望月敏さん  

中山英子さん  

3 月末で退任しました。初
めて運営協議会が携わる会館
として開設。初代座間会長や
役員の方々の思いに押されて
18 年余り勤めさせて頂きま
した。地域の拠点として益々
の発展を願っています。  

武蔵野通りの歩道

に植栽された花  


